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Работать культурно, 
работать производительно!Советское у чреждёя ие-яар одное учреждение. Оно должно всегда стоять на страже государственных интересов, работать четко, слаженно, ибо от этого в немалой мере зависят успехи социалистического строительства, дальнейший рост всего нашего народного хозяйства н культуры.Служащ ий, работающий в советском учреждении, — это работник государственного аппарата. При решении любого, пусть даже самого незначительного вопроса, советский служащий должен всегда исходить из интересов государства, заботиться о том,чтобы интересы г о с у д а р с т в а , интересы нашей Р о д и  н н  были выше всего, дороже всего. Он должен быть чутким и внимательным, правдивым н честным. Государственный подход к д е л у - вот что требуется от любого работника. Надо добиться того, чтобы каждый служащий чувствовал высокую ответственность за свою работу и полностью отвечал за выполнение порученного ему дела. Получил задание—выполни его своевременно, доложи об исполнении, доведи порученное дело до конца.Такая практика работы возможна только там, где работа организована культурно, где каждый служащий работает максимально производительно. Нельзя себе представить хорошо работающим учреждение, где в помещении грязно, шумно, где отсутствуют элементарные требования чистоты и порядка. Между тем,этого не понимают еще многие руководители учреждений нашего района. Из публикуемого в сегодняшнем номере нашей газеты материала видно, что в ряде учреждений сжались с грязью й захламленностью, подчас забывают о культурном п вежливом обращении с посетителями.Одним из серьезнейших недостатков работы учреждений является наличие, фактов волокиты и бюрократизма. Нет четкости и оперативности в работе аппарата районного земельного отдела. В 1941 году в райзо поступили 264 жалобы. Из поступивших жалоб разобраны только 160, а 104 жалобы лежат без движения. Инструктор раіізо тов. Урениев в феврале получил для разбора 15 жалоб, н о й  сейчас ни по одной жалобе нм ничего не сделано. В райзо, как пишет в своей статье тов. Ж пхров, грубейшим образом нарушают выполнение директивных указаний вышестоящих органов. Об этом красноречиво свидетельствует хотя бы такой факт: в 

1941 году от облзо прислано

505 различных запросов и директив, а отослано ответов только 95. Все эти факты говорят о том, "что аппарат райзо работает формально, бюрократически, о чем уже писалось на страницах нашей газеты.Работники райфо немало говорят о культурности в работе, но не замечают того, что здание, где они работают, содержится в антикультурном состоянии. Во дворе раііфо лежат месяцами груды мусора, кирпича и разного хлама. Однако никто не догадается по-серьез- пому взяться за наведение чистоты и порядка. Много грязи, бескультурья имеется в горком- хозе райзо, МТС и в ряде других учреждений района. А ведь культура— это показатель четкости и оперативности в работе.В связи с выходом в свет Указа Президиума Верховного Совета СССР от 26 июня 1940 года почти полностью ликвидированы прогулы и опоздания. Однако во многих учреждениях не уплотнен еще полностью рабочий день— во время работы имеется немало лишних разговоров, а все это резко отражается на качестве выполняемой работы. Разве терпимо явление, когда служебные бума- пт посылаются с большим запозданием. а подчас, по халатности отдельных работников, они засылаются другим адресатам. Такие факты имеются в райзо, госбанке, райотделе связи да и в других учреждениях района. Каждый служащий должен работать максимально производительно все 480 минут рабочего дня!Чтобы наши учреждения работали четко и оперативно,' надо всемерно развивать большевистскую критику и самокритику, ибо беспощадная борьба с бюрократизмом и волокитой возможна только там, где широко развернута " критика и самокритика, где четко организована проверка исполнения. Большевистская критика и проверка исполнения ярко показывают недостатки в работе и епоеобству ют реиштельн ому искоренению этих недостатков.Советский служащий обязан неустанно повышать свой идейно-теоретический уровень п производственную квалификацию. Тот кто не учится,кто не работает над собой, может быстро переродиться в смужаку- крохобора, в идейно-пустого человека.Каждый работник, большой и малый, обязан всемерно улучшать работу того учреждения, где он работает. РАБОТАТЬ К УЛ Ь ТУРН О , МАКСИМАЛЬНО ПРОИЗВОДИТЕЛЬНО — нот что требуется от служа
щего советского учреждения.

Подписку на заемзакрепляют наличнымиПодписка на Идем Третьей1 ря» в оплату подписки поету- Ияти.іетки (выпуск : четвертого ! пило наличными 3168 рублей.года) в колхозах Ново-Успен- ского сельсовета прошла более успешно, чем в прошлом году.Многие колхозники подписку на заем закрепляют наличными. В колхозе Память' 9-го янва-
Подписка на Наем Третьей Пятилетки (выпуск- четвертого года) среди колхозников Макарьевскою сельсовета в 1941 году прошла лучше чем в 1940 году.Если в прошлом году общая сумма подписки’ составляла 6200(1 рублей, то в 1941 году

в колхозе Заветы Ленина»— 2 5 0 0  рублей и в колхозе Память Ленина » — 1700 рублей.Подписка'и поступление взносов продолжается. II. ОРЛОВ.
она дошла до 78000 рублей. Особенно дружно и организованно подписка прошла в колхозах имени Молотова, «Искра», «Новая жизнь» и в колхозе имени Жданова. Члены этих колхозов подписку закрепили наличными взносами. II. СМИРНОВ.

Поступило н а л и ч н ы й  1 7 5 0  рубле!Среди колхозников И КОЛХОЗНИЦ Медведовского сельсовета реализовано займа Третьей Ц я- гилетки (выпуск четвертого года) на сумму 55000 рублей.
От подписчиков сельскохозяйственных артелей «Лагерь Шмидта , имени Молотова поступило 1150 рублей наличными.А. ОХОТНИКОВ.На заем подписались всеВ Петропавловской сельскохозяйственной артели, Галкшд- екого сельсовета, подписка на Паем Третьей Пятилетки (выпуск четвертого года) прошла дружно и организованно.Каждый трудоспособный член

Коллектив Стреліщкого сель- о единодушно произвел подпеку на заем 3-й пятилетки іыпуск четвертого года). Каж-

колхоза приобрел облигации. Многие подписались' па 150 и 200 рублей. I I . Козырев подписался на 250 рублей. Сумма подписки по колхозу составляет 3000Н. КОЛОСОВ.
дый служащий подписался па месячный оклад. Сумма подписки составляет 6225 рублей.А. ЗАБО ТИ Л .

Растет
хозяйство

колхозаНа 24 километра простираются границы одного из круп пых в районе Алексеевскою колхоза «Раннееутро», Фабричного сельсовета. 1900 гектаров земли имеет колхоз, которая передана ему государством па вечное пользование.10 полеводческих бригад, 187 колхозных хозяйств работают на артельных п олях, развивают артельное хозяйство, которое с каждым годом растет и крепнет.На фермах колхоза— 219 голов крупного рогатого скота, 69 свиней, 125 овец. План развития общественного животноводства на 1941 год перевыполнен за первые 5 месяцев. Продуктивность скота растет. За 5 месяцев этого года с молочнотоварной фермы получено 27170 литров молока.Неплохие урожаи хлебов и льна получают полеводческие бригады. Алексеевский лен— один из лучш их .льнов, поступающих на склады «Заготлен» от колхозов района.На насеке колхоза 64 пчелосемьи. Они также дают большой доход.Много общественных построек возведено в колхозе за последние годы.Колхоз имеет хороший клуб со зрительным залом на 5 0 0  мест, детский сад, пекарню, водяную мельницу, льнозавод, маслозавод, 9 конных дворов,6 скотных дворов, свинарник, овчарню, кузницу и т. д.В гаражах колхоза 2 автомашины, множество различного сельскохозяйственного инвентаря и сельхозмашин— 9 сеялок, шатки, сенокосилки и т. д.Д. КОМЛЕВ.
П О  С О В Е Т СК О Й  С Т Р А Н Е

Р а б о т ы  на х л о п к о в ы х  
п о л я хI! южных районах Киргизии температура воздуха в тени достигает 38 градусов тёпла. Жаркая погода способствует быст ро.мѵ росту хлопчатника. Первое мотыжение хлопковых полей колхозники республики закончили. Вторая окучка проведена па площади в 3 0 ,0 0 0  гектаров — в 2 раза больше, чем к этому времени к  прошлом го д у ..

Новая іиашяааМосковский завод Гсплома- шина» 1 выпустил первую в Советском Союзе машину для выдувания тонкостенных чайных стаканов. Производительность машины 35.000 стаканов в сутки. Обслуживать ее будут два человека.Она заменит труд 136 выдув- щиков.

I

Секретарь бюро ВЛКСМ, передо- і стрелок-радист, член ВКП(б)И . Я . Хннчпн (Н-ская авиачасть Краснознаменного Балтийского фзо* та),

Радиоприемники для колхововМинский радиозавод имени Молотова выпустил для колхозов 1500 пятнламновых радиоприемников, питающихся от батареи. До коппа года будет изготовлено 15.000 таких Приемников.Сконструирован радиоузел для колхозов. Он смонтировав в небольшом ящике н сможет обслуживать одновременно 40 радиоточек. Серийное изготовление начнется в г  квартале этого года.
Овощеводстве 
в Караганд еР а ш и  р я ете я картофел ьно- овощная база угольной Караганды. В 68 пригородных колхозах картофель, овощи и бахчевые культуры будут посажены в этом году на площади егыгае9,000 гектаров,



г Л Е Н И Н С К О Е  З Н А М Я 13 ИЮН! 1941 рм М  137 ІЗ&МгЗа культурную работу советского учреждения!
Больше внимания вопросам 

культурыЗа последнее время немало сделано по вопросу наведения чистоты и порядка в городском совете и его отделах. Здание горсовета выглядит чисто, вокруг помещения произведена посадка деревьев. Однако, наряду с этим положительным фактом необходимо остановиться на наличии бескультурья в работе отдельных работников.Нельзя себе представить хорошо работающим учреждение, если в помещении грязно, если там стоит непрерывный шум. А в таком именно виде и выглядит отдел горсовета— горкомхоз. Все дела здесь находятся в исключительно хаотическом состоянии. Бумаги подшиваются небрежно, не но числам, поступающие бумаги не регистрируются.Заявления, поступающие в горкомхоз с просьбой о предоставлении электросвета, в книге не регистрируются, а сразу же передаются заведующему электростанцией, который, также пс зарегистрировав, передает их монтеру. В результате такой вакханалии нельзя установить сроки разбора заявлений. Имеются случаи, когда трудящиеся, долгое время не получив ответа на свое заявление, приходят в горкомхоз, чтобы взять обратно заявление, но здесь и заявление невозможно

найти. Это свидетельствует о невнимательном отношении к разбору заявлений трудящихся.Нечетко работает и аппарат горфо. Здесь имеются случаи, когда жалобы трудящихся рассматриваются несвоевременно. Так. например, жалобы, поступившие в горфо в январе, были рассмотрены только в апреле. А по отдельным жалобам вообще не дано никакого ответа. Гражданин Яковлев подал в горфо жалобу 4 месяца тому назад. Мы поинтересовались, какое принято решение по этой жалобе. Однако, решения по жалобе в горфо не оказалось, а в лицевом счете сделана отметши что просьба удовлетворена.Такое же положение с жалобой гражданина Нонина, которая в горфо поступила 25 марта, но до сих нор неизвестно, что принято по этой жалобе. А ведь это говорит о невнимательном отношении работников к жалобам трудящихся.Да и в самом исполкоме горсовета многое еще не сделано по наведению точного учета жалоб трудящихся. Поступающие заявления в горсовет не регистрируются, в результате неизвестно, как работники горсовета реагируют на заявления трудящихся. В. К У Д Р Я В Ц Е В .
В учреждениях, которые должны 

быть образцом культурыРайздравотдел, роно, дор- отдел— все эти учреждения призваны выполнять великую роль— нести культуру в широкие массы трудящихся, в наш быт.Работа этих учреждений, их внешний вид,постановка приема посетителей и работы с жалобами трудящихся должны служить образцом культуры.За последнее время в некоторых из этих учреждений предпринят ряд важных мероприятий по наведению порядка, культуры в работе. В каждом из трех отделов выделены ответственные лица за делопроизводство, прием жалоб и ответы на них. В райздравотделе зарегистрировано в этом году поступление 129 жалоб. На все эти жалобы через 1— 2 дня даны ответы.В работе отделов стало больше порядка, сотрудники вежливо обращаются друг с другом.Однако, постановка работы, содержание чистоты и порядка помещений, система работы с

жалобами трудящ ихся как в райздравотделе, роно, так и райдоротделе еще далеко не удовлетворяют тех требований, которые к ним пред’являются.Особенно плохо поставлена работа с жалобами в роно. Здесь нет проверки исполнения принятых мер по ‘жалобам. Поэтому роно не знает, что принято, например, по жалобе о Крпвцовской школе, об учительнице В. и т. д.Проверкой работы делопроизводства н и к т о из ответственных работников отделов не занимается.Невнимательность к посетителю в райздравотделе, например, характеризуется тем, что посетителю здесь нс подают стула.Чистота и порядок в этих отделах заставляют пожелать много лучшего. Полы моются редко. Они грязные. Особенно много грязи в коридорах. Окна здесь, видимо, давно не протирались— на оконных переплетах слой пыли.И. БОБЛРЫ КІІН.
Плохой письмоносецНа участке Пстряево и Пав ловка письмоносцем работает Валентин Ершов. Он недобросовестно выполняет своп обязанности. Письма и газеты он иногда посылает на Павловку с попутчиками. В результате этого подписчики иногда не полу

чают газеты. Письма теряются.Колхозники недовольны работой такого письмоносца. Об этом они но раз заявляли заведующему Галкннским агентством связи Золотареву, но пользы от этого никакой нет. II.

Полностью нажить брак в работеСвязь— почта, радио, телефон— призвана обслуживать трудящихся. Телефонист, почтальон и другие почтовые работники ежедневно, ежечасно имеют дело с живым человеком. внимание к которому, вежливость в обращении— первые показатели культуры работы учреждений связи.Брак в работе Ветлужского отделения связи за последнее время значительно снижается. Если в прошлом году 22 процента телеграмм было передано с замедлением. то сейчас замедление составляет 5 процентов. Случаев необмена почты, хищений и утерь корреспонденций нет.Среди работников связи проводится большая воспитательная работа. На каждого работника заведен лицевой счет, в котором учитывается брак в работе. Регулярно проводятся общие собрания и 2 раза в месяц— производственные совещания. Организована техническая учеба. 40 работников связи овладевают второй специальностью. Н человек уже едали зачеты досрочно.Однако руководители райотдела связи должны еще многое сделать но наведению культуры в работе. Брак в работе изжит еще не полностью. -В  1 квартале, например, было только зарегистрированных 40 случаев брака. Грубость в обращении с клиентурой со стороны некоторых работников телефонной -станции, нечеткость в их работе продолжают оставаться и по сей день.Надо полностью изжить замедления в передаче телеграмм, добитьсяVбыстрой доставки всей корреспонденціи _  А . ДВОРНИКОВ.Выдача советских паспортов в Литовской ССР.

Молодые граждане столицы—  1. Вильнюс— комсомольцыА. Реп- шпте (слева) и Р. Вадишпе, получившие сиоіГ первые, советские паспорта.Фото Т. Кожаринова и Н. Трусь.Фотохроника ТАСС.

Внимательно относиться 
к жалобам трудящихсяЧутко и внимательно относиться к жалобам и запросам трудящихся — обязанность каждого советского учреждения. Об этом часто забывают работники Ветлужского районного земельного отдела.Только за пять месяцев текущего года в райзо скопилось 104 неразрешенных жалобы, причем 33 жалобы лежат без разрешения по четыре— пять месяцев. Жалоба гражданки Гороховой о разбазаривании земель в колхозе «Восход» лежала без последствий три месяца, 6 января в райзо поступила жалоба К. Набокова, а разрешена эта жалоба была только 8 мая. До настоящего времени не принято никаких мер по письму о пьянстве председателя колхоза имени Калинина, полученному 13 января 1941 года.'Отдельные работники райзо исключительно безответственно относятся к письмам п жалобам. Зоотехник т. Зуйков не выполнил поручение заведующего отделом т. Волгина по проверке 16 жалоб, сроки исполнения которых давно прошли.Неаккуратное отношение к поручениям администрации, безответственность вошли в систему работы отдельных сотрудников райзо. Вот несколько примеров. Письмо, адресованное на имя агронома Белова (Мошкия- ский сельсовет), секретарь райзо заслал в Ново-Успенское, Директивное письмо, адресованное Мнкрішінскому и Федоровскому колхозам, техник-строитель Кутузов послал в Ново- Усленский сельсовет.

В райзо плохо поставлено делопроизводство. Все бумаги, поступающие в райзо и исходящие из райзо, регистрируются, но об исполнении не делается никаких отметок. За 1941 год из облзо поступило 505 разного рода запросов и бумаг, из них 410 запросы! остались без о т в е т а. Указания облзо выполняются с большим опозданием. Так, например, на запрос управления животноводства от 6 января ответ дан только 15 мая. Приказ облзо от 29 декабря 1940 года об изготовлении самодельных культиваторов совершенно ие выполнен.Среди работников райзо плохо поставлена воспитательная работа. Производственные совещания не проводятся. Профсоюзные собрания бывают редко. Все это вместе взятое, да плюс отсутствие Плановости в работе, приводит к разболтанности среди аппарата, к пустой трат« времени. Вот один пример. 9 мая старший ветеринарный врач т. Макарычев, собравшись куда- то иттн но срочному делу, простоял одетый 30 минут, разговаривая с сотрудниками. Подобных примеров можно бы привести множество.Следует сказатыі о так называемой внешней стороне вопроса о чистоте и порядке. В комнате ветеринарного сектора грязно, дымно. Вокруг здания райзо иолпо грязи п навоза, во дворе много мусора.Организовать культурную работу аппарата— задача заведующего райзо тов. Волгина.С. Ш ИХРОВ.
ЗадерживаютСоветский аппарат должен работать четко и культурно. Каждый работник должен быстро обслуживать посетителей, давать ясные и своевременные ответы на запросы трудящихся.Как же относятся к посетителям работники Ветлужского отделения Государственного банка? Надо прямо сказать, что здесь не всегда внимательно относятся к посетителям. Взять, например, такой факт: после вручения чека работнику госбанка чек до кассира должен доходить в течение пяти минут. По это грубейшим образом нарушается в отделении Госбан-

посетителейка. Нередко посетителю в ожидании чека приходится сидеть 30— 40 минут.Для посетителей на столе имеется графин. Однако вода б  графине бывает только утром. Здесь, правда, имеется умывальник, но содержится он' в антисанитарном состоянии. Кстати надо сказать, что и само помещение Госбанка не блещет культурой: стены и потолки закопчены, на полу много грязи.В се это вопросы элементарной культуры в работе и они должны строго выдерживаться.П . ПОСТНИКОВ.Обсудили передовую статью „Правды*На-днях состоялось собрание работников исполкома райсовета и его отделов, где обсуждалась передовая статья газеты «Правда»/от 1 июня 1941 года, озаглавленная «Культура работы советского учреж дения». С докладом но этому вопросу выступил секретарь., исполкома райсовета тов. Шаров.Докладчик рассказал о том, насколько еще много бескуль

турья в работе целого ряда отделов исполкома райсовета. После доклада тов. Шарова в прениях но этому вопросу выступили т.т. Бобарыкшт, Дворников, Постников, Казаннн, Фукалов.Собрание приняло конкретное решение по наведению чистоты и порядка в учреждениях и по наведению подлинной культуры в работе каж
дого сотрудника.
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Завершить строительство 
дороги ВотлугаРавйяя и дождливая осень прошлого года лишила возможности полностью закончить работы по приведению в автолро- елжее состояние тракта Ветлуг а — картфабрика.Неотложной задачей в нынешнем году является полное завершение незаконченных, на этом тракте работ по постройке булыжной мостовой за деревней Долгий мост, в деревнях Пах- тусиха и Великуша и восстановление полотна дороги за деревней Березники и в пойме реки Ту ранка.Болыпііе работы надо провести на тракте и по ремонту мостов на территории Туран

еного сельсовета, так как большинство имеющихся мостов пришло в ветхость н требует перестройки или капитального ремонта.Связь с картфабрикой для района имеет большое хозяйственное и политическое значение, а поэтому для приведения в порядок этой дороги должны быть приложены все усилия со стороны советских и общественны х о р г  а и и з а д п й, а также и со стороны колхозов.Не менее важное значение, в особенности для населения Кр.-Прудского, Фабричного и ІІроновского сельсоветов, имеет постройка дороги Круглая— Ново-Покровское— картфабрика. соединяющая эти сельсоветы с районным центром п фабрикой.Вследствие неблагоустроенно- сти этой дороги населению Кр.-Прудского и Фабричного сельсоветов приходится в пе

риод распутицы ездить ооъеэд- ной дорогой, удлиняющей путь на несколько километров. Планом текущего года на этой дороге предусмотрены большие работы. которые будут проводиться по трассе, намеченной изыскательной партией в 1937 году.Для работ по строительству этой дороги и тракта Ветлуга — картфабрика в период массового выхода на дорожные' работы — с 15 нюня по 1 июля— должны быть выполнены следующие работы:построить грунтовой дороги 10 километров, заготовить камня 3384 кубометра, вывезти камня 5555 кубометров, вывезти песку 3000 кубометров, замостить булыжной мостовой 2500 квадратных метров. построить 21 мост длиной 73,9 метра, произвести земляных работ 15550 кубометров.На дорожных работах должно участвовать 982 человека, 553 лошади. Основными условиями, от которых будет зависеть успех работы, являются создание в колхозах постоянных дорожных бригад, правильная расстановка рабочей силы, организация рабочего места.Каждый колхоз, каждый колхозник, сознавая важность строительства и ремонта дорог, должен принять активное участие г. работе, организовать массовый выезд на дорожное строительство, бороться за получение переходящего Красного Знамени райкома ВКП(б) и исполкома райсовета.И. КОНСТАНТИНОВ.
Поддерживают инициативу 

по строительству народной магистралиОбсудив обращение членов чо одобряют и поддерживают колхоза имени Молотова и кол- инициативу колхозников Круглою  «Новый путь», Крутцов-J цовского сельсовета, с кого сельсовета’ о постройке] 15 июня они организуют дороги Горький— Ветлуга— Пы- первый массовый выход на до- щ у г , члены колхоза Победа - . ] рожлое Строительство. Катунихинского сельсовета,горя- ■ А . Ш Ш Ш Ш В .
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Культура на производствеПосле X V III Всесоюзной пар-1 тийной конференции на многих предприятиях и железных доро-| гах стали энергичнее бороться с грязью, с захламленностью, с бескультурьем, со всем тем, что мешает нормальной работе. Однако находятся и сейчас такяе руководители, которые ошибочно думают, что культура на производстве зависит исключительно от уборщиц, забывая о том, что в этой большой раб .те должен участвовать весь коллектив предприятия.. Вот почему вполне своевременным надо считать выход книжки известного стахановца тов. 14. Гудова1, в которой он популярно, со знанием дела, на основе собственного опыта рассказывает о том, что такое производственная1 И . ГУДОВ. Беседы о культуре на производстве. Москва. Гос- іюлнтипдат. 1941, 48 стр.. 30 щ>и, Тираж 100.000 экз.

I культура п каі; се следует внедрять.Автор раньше всего справедли- j во подчеркивает, что нельзя рассматривать борьбу за чистоту, как очередную кампанию, точно также как нельзя обеспечить культуру в цехе, если к этому не будет привлечено внимание всех без исключения рабочих. Конечно, метла, щетка, простая тряпка в умелых руках могут сделать многое. Но не только к этому сводится культура на производстве. Нужно предусмотреть также порядок на всей заводской территории, способы очистки станков, цехов, проездов от грязи, пыли, отходов. Успех решают общие усилия всего заводского коллектива -  без этого условия невозможно т е с т и  порядок в щжахГДопустим, что уборщица отлично вытерла пыль с окон, подмела полы, извлекла весь мусор из проходов. Значит ли это, что в цехе наведен полный порядок? Нет, не значит. Надо с такой же

3 :Работать сквозными бригадамиДи 1939 года в колхозе д. Гдуш ка, Макарьевского сельсовета, не было постоянной дорожной бригады, а это приводило, к тому,что план дорожных работ колхозом выполнялся несвоевременно, с большими запозданиями.Практика работы показала, что на дорожном строительстве надо работать специальными бригадами. Так мы и поступили. В 1939 году в колхозе была организована бригада для работы на дорожном строительстве. Нта бригада в 1940 году план дорожных работ, спущенный колхозу, выполнила полностью и своевременно. Наша бригада в прошлом году работала на строительстве моста через реку Ветлугу. Здесь мы показали высокие образцы работы, за что члены бригады были премированы деньгами и ценными подарками.Весь накопленный опыт на дорожных работах мы используем полностью на строительст

ве народной магистрали Горький— Ветлуга— П ы щ уг. Наша бригада состоит из 3 человек и 3 лошадей. Мы берем на себя обязательство в 1941 году отработать на дорожном строительстве 378 трудодней и 186 конных дней.Выполняя взятые, па себя обязательства, вся наша бригада 8 июня выехала на дорож- пое строительство. О первых дней работы, как и в прошлом году, каждый член бригады нормы выработки перевыполняет.Каждый из нас готов отдать псе свои силы и уменье на то, чтобы народная магистраль была построена в срок. Мы вызываем на социалистическое соревнование колхозников колхоза имени Жданова и ждем от них, чтобы они по нашему примеру также активно включились в дорожное строительство. В. Б И НОВ,А. З А В А Л У  ЕВ.
У полосы препятствий

Затишье надорожномстроительствеПо плану дорожного строительства Туранский сельсовет в нынешнем году должен заготовить 1560 кубометров булыжного камня, прорыть п прочистить от грязи боковые канавы длиной в 8100 метров, построить мостов длиной в 19 метров, вывезти песку 3000 кубометров и т. д. Как же колхозы совета выполняют этот план дорожных работ?На 1 июня булыжного камня це заготовлено ни одного кубометра, ■ к постройке мостов не приступили, канав прорыто только 250 метров. Все это говорит о том, что колхозы еще крайне плохо выполняют график дорожных работ, постоянных бригад они не создали.Плохо и то, что некоторые руководители колхозов, как, например, Смирнов („Прогресс“ ) и Александров („Красный Восток“ ), посылая бригады, нс выделяют бригадиров. А отсутствие руководства бригадами привело к тому, что в первый день из этих колхозов работало 21 человек, во второй день— 12, а через 4 — 5 дней эти люди совсем не стали выходить на работу.В настоящее время все колхозы сельсовета располагают достаточным количеством рабочей силы, которую нужно организовать в постоянные дорожные бригады и немедленно приступить к выполнению плана дорожного строительства.ГРУЗДЕВ.
Около здания Фабричного сельсовета силами колхозников построена полоса препятствий. Здесь часто собираются молодые колхозаи- кп. Под руководством командиров запаса они изучают военное дело,

сдают нормы на значок „Готов к труду и обороне“ . А Шнльников, А. Горев, М. Голохвастов и многие другие уже сдали половину норм комплекса ГТО. И.
Забытый пареАОколо здания Мишкинекого сельсовета расположен хороший сад, но оп находится в запущенном состоянии, здесь много мусора и щебня, часто гуляет скот, забор вокруг сада разбит, деревья расхищаются. Пруд, находящийся недалеко, от сада, в.порядок не приводится.Странно, что исполком Мош- кинского сельсовета, почему-то не замечает всего этого.А. П.

Улучшить работу фермЗаведующая фермой колхоза „Крестьянин“ , Туранского сельсовета, Н. Роженцова к развитию животноводетд относится безответственно. Об этом говорит хотя бы тот факт, что на ферме имеется несколько случаев падежа скота.Так, например, пало 8 овец приплода 1940— 41 года, 3 теленка и кроме этого пал племенной ба- ран романовской породы. Не пск-

Ілючеяа возможность н гяболи ио- [ росит, ибо уюд за яимн плохой.Несмотря на то, что колхозники не раз указывали правлению коліоза на плохую работу заведующей фермой Роженцовой, председатель колхоза Жарков к устранению этих недостатков никаких мер не принимает. М. ЛЕБЕДЕВ.заботливостью и тщательностью J проверить, в каком состоянии находится рабочее место каждого рабочего. Тут-то и выясняется, что, скажем, в тумбочке одного рабочего московского завода „Красный пролетарий“ при обследовании было обнаружено: 73 обработанных детали, 41 резец, 8 гаечных ключей, 3 висячих замка,4 чертежа, 100 различных приспособлений, пиджак и фуфайка.Ито и есть бескультурье. Во- первых, нельзя держать в тумбочках инструмент „про запас“ в то время, как в нем нуждаются в других цехах. Во-вторых, не может производительно работать человек, "если ему приходится тратить лишнее время на поиски нужной детали или инструмента в тумбочке, напоминающей маленький склад.Автор книжки справедливо указывает, что „нужно твердо установить, что именно должно оставаться на рабочем месте и чего здесь не должно быть“ . Каждой вещи— свое место. Фрезы следует держать в одном секторе, ключи—  в другом, а спецовку п сноп.личные вещи можно к в раздевалке оставить.

I Итак, рабочее место должно быть в образцовом порядке. В таком же состоянии должен находиться и станок. Тов. Гудов приводит любопытный эпизод, относящийся к 1934 году. Во время одной из своих поездок па металлургические заводы т. Орджоникидзе по пути пригласил к себе в вагон директора одного машиностроительного завода. Директор пожаловался наркому, что на руководимом им заводе станки часто выходят из строя.„ — А как у вас смазывают ставки?— заинтересовался т. Орджоникидзе.Директор вынужден быд приз наться, что на заводе за смазкой станков следили плохо.На одной из ближайших узловых станций т. Орджоникидзе заметил, что под вагоном работает смазчик. Нарком, подождав, пока смазчик кончит свою работу, пригласил его к себе в вагон и попросил прочесть директору популярную лекцию о значении смазки“ .Хороший уход за станком—  обязательное уелов е нормальной, продуктивной работы. Среди машинистов железнодорожного транспорта проводится соревнование за наи

больший пробег паровозов без ремонта. Почему бы, говорит тов, Гудов, не организовать такие же соревнования среди станочников фабрик и заводов?Культура производства предъявляет требования и к одежде, внешнему виду рабочего, мастера, инженера. Тов. Гудов приводит в пример завод, которым руководит Герой Социалистического 'Груда А . С . Яковлев. В цехах этого предприятия чисто, как в больнице. В технических отделах и на сборке все работают в белых халатах, В служебных помещениях курение воспрещено. Разумеется, такая культурная обстановка оказывает самое положительное влияние на выполнение и количественных я качественных показателей производственной программы.Тов. Гудову приходилось бывать на многих предприятиях Советского Союза. Из своих поездок он извлек множество ценнейших наблюдений. Делясь ими в своей книжке, он тем самым помогает рабочему, мастеру практически осуществить те мероприятия, которые нужны для создания культурных условий Труда ва предприятии.И . КОСТИН.
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З А  Р У Б Е Ж О М
(Из сообщений Т А СС )

РечьАгентство Рейтер сообщает, что 10 июня в палате общин с отпета« на прения выступил английский премьер-министр Черчилль.Отвечая на вопрос, почему в течение более чем 6 месяцев на Крите не были сооружены и подготовлены к обороне аэродромы, Черчилль сказал, что было бы ошибочным сооружать там многочисленные аэродромы при отсутствии достаточного количества зенитныі орудий и самолетов для их обороны.Производство зенятных орудий в Англии быстро увеличивается, заявил Черчилль, однако их все еще значительно меньше, чем у немцев.В этом году Англию уже не связывает недостаток самолетов. Прилагаются к будут прилагаться все силы, чтобы создать на Ближнем Востоке максимально мощную авнацию. ^Черчилль сообщил, что потери Англии на Крите составили около
11 .0 0 0  человек убитыми, ранеными, пропавшими без вести и взятыми в плен. В эту цифру не входят потери греков и жителей Крита. € острова было эвакуировано 1 7 .0 0 0  человек. Потери немцев составляют 5 .G 00 человек утонувших при попытке пересечь море, и по крайней мере 12 .000 человек убитыми в ранеными на самом острове. Немцы потеряли также 180 потребителей и бомбардировщиков и 250 транспорт яых самолетов.Касаясь овераций в Сирии, Черчилль заявил, что „Англия не имеет в отношении Сирии или какой-либо д р у г о й французской территории, каких-либо территориальных притязаний“ . Опер, ни я в Ираке и в Сирии были предприняты, по его словам, в свази с тем, что проникновение сюда немцев создало опасность для обороны восточного фланга долины Нила и Суэцкого канала.Битва за Атлантику, сказал Черчилль, вдет успешно для Англии. Если не считать потерь в Средиземном море, которые были очень велики, сказал он, май, был лучшим месяцем .за последнее время для английского судоходства в Атлантике. Потери, причиненные в мае противнику, составляли примерно три четверти английских потерь.Черчилль заявил, что в ближайшие 6 месяцев следует ожидать еще более упорной борьбы.

Туземный квартал в Триполи (главный город и порти Ливии. Северная Африка). '•Фотохроника ТАСС.
Война в Европе и Африке

[Дневник военных действий за 11 июня)Действия германской . авиацин над Англией носили ограниченный характер. Как сообщает германская сводка, бомбардировке были подвергнуты портовые сооружения в северной части Бристольского залила. В этом же заливе и у восточного побережья Шотландии германские самолеты потопили дна английских парохода. 5 других судои повреждены.Английские самолеты, передает агентство Рейтер, сбрасывали крупнокалиберные бомбы на доки и якорные стоянки Креста (Франция). В порту Креста укрываются два германских линкора и один крейсер. Считают, что это крейсер „Принц Евгений“ , который недавно участвовал в сражении совместно с германским линкором „Бисмарк“ , впоследствии потопленным английскими кораблями.
В бассейне Средиземного моря отмечаются налеты английской авиации на военные объекты итальянского острова Родос.В Северной Африке, как и в предыдущие дни, позиции англичан и Тобрука подверглись артиллерийскому обстрелу и бомбардировке с воздуха. В Египте германские самолеты атаковали портовый город Мерса-Матрух. Английская авиация ответила бомбардировкой гавани Триполи (Ливия) и аэродрома в Дерне.

В Абиссинии наиболее упорные бои происходят в области Галла- Сидамо, где, по утверждению английской сводки, англичане заняли новую территорию площадью в45 .000 квадратных миль.

Речь
МуссолиниКаі? сообщает агентство Стефани,10 июня яа торжественном заседании итальянской корпоративно-фашистской палаты, посвященном годовщине со дня вступления Италии в войну,выступил с речью Муссолини.В начале своей речи Муссолини сделал подробный обзор хода итало греческой войны. В войне с Грецией Италия, по слонам Муссолини, потеряла 17 судов и 3 эсминца; 5 судов были повреждены Из экипажа судов и войск, кото рые на них находились, погибло 295 человек. Итальянская авиация потеряла 97 самолетов. 71 самолет поврежден. Из экипажей самолетов убито или пропало без вести 233 человека, ранено 128 Количество убитых на сухопутных фронтах составило 1 3 .5 0 2  человека. раненых— 3 8 .7 6 8 , обмороженных— 17 .5 4 7 .Далее Муссолини остановился на итало-югославекой войне и сообщил о разделе югославской и греческой территорий. Он заявил, что на основе соглашения с германским командованием вся Греция будет оккупирована итальянскими войсками. ~

В Сирии, по сведениям амери-д канских корреспондентов окне войска, наступающие с юга, приближаются к столичному городу Дамаску. Французы оказывают сильное сопротивление противнику. Английские войска, продвигающиеся из Ирака, достигли турецкой границы и установили контроль над участком железной дороги, связывающей Турцию с Ираком через территорию Сирии. Из Ирака вдоль долины роки Евфрат движется новая частично моторизованная колонна англичан.У сирийского побережья произошел морской бой между английскими и французскими военными кораблями. Два английских эсминца получили повреждения.Агентство Рейтер передает, что из Северной Африки в Сирию прибыло несколько эскадрилий французских самолетов. Воздушные силы англичан совершили нападение на сирийские аэродромы. Германская авиация бомбарди-

Касаясь борьбы в Восточпой Африке, Муссолини заявил, что в Абиссинии окруженные итальян- й "окне войска продолжают еще сопротивление.Муссолини отметил продолжающееся сотрудничество между державами тройственного пакта и заявил, что вступление США и войну не изменит внешнего положения, которое могло характеризовать как войну, если не де-юре, то де-факто.В заключение Муссолини остановился на внутреннем положении Италии. Он указал, что по мере продолжения войны увеличивается духовное и материальное напряжение, растут трудности. В связи с истощением заказов и увеличением населения и результате, присоединения новых территорий обострились продовольственные , затруднения. Муссолини выразил надежду. что, если даже война будет длиться

Письма 
в редакциюПочему не торгуют солью ?Больше двух недель нет е продаже соли в НІашинедой лавке Ветлужского сел* по. Наивная с 25 мая, заведующий лавкой 6 раз посылал па базу за солью подводы. _Каждый раз на трсбованпи завмага председатель сельпо Дыпулеи накладывал резолюцию об отпуске соли, и каждый раз зав. складом Краюшкин соль не отпускал, ссылаясь на то, что ему некогда р солью возиться.В разгар полевых работ 6 колхозных лошадей и 6 колхозников были оторваны от колхозных работ для поездки за солью, а ее и магазинах сейчас нет. Неужели правление Ветлужского сельпо это считает нормальным?______ В. ОКУНЕЙ.

Кьк создаются 
очередиКультурно обслужить покупателя— прямой долг торговых работников. 9тоіч>-то как раз и всхва- тает в системе работы магазина А” і Ветлужского торга.Работники этого магазина (зав. магазином Горюнова) ежиліеь, свыклись с очередями, с толкучкой в магазине.Пока, например, хлеб ас поступил в пролажу— за прилавками магазина бывают все три работника. Как только началась торговля хлебом— остается 1 человек, остальные куда-то исчезают.В. БУЛАНОВ.

ровала нефтехранилища и порто-1 б предсказанных сроков и вые сооружения Хайфы ( порт. 1 гПалестины— английского владения, ! еели даже возникнут новые оелож- приграничного). нения, державы оси победят.
Пособие по многодетностиНа основании постановлении исполкома Горьковского областного Совета депутатов трудящихся от 28-го м а я ' 1941 г. №81 Б— II назначены государственные пособии по многодетности:ШИРОКИХ Валентине Лукоянов- не, проживающей в дер. Капрани- ха, Фабричного совета, имеющей 7 человек детей, пособие и размере 2О00 рублей, ежегодно ■ до

достижения 5-летнего возраста се дочерью Галиной Геннадьевной.ВАВИЛОВОЙ Парии Ивановне, проживающей в поселке им. Калинина, ул. Ленина, д. 6 0 , имеющей 8 человек детей, в дополнение к постановлению президиума облисполкома от 21 августа 1939 г. за А» 350 второе пособие в размере 2000 рублей ежегодно, до достижения 5-летнего возраста ее дочерью .Минной Федоровной.

Речь ДарланаКак передает агентство Гавас- ОФЙ, заместитель главы французского правительства адмирал Дар- лая выступил 10 июня с речью по радио.Дарлан призывал к поддержке правительства и особенно подчеркивал необходимость дисциплины.Важнейшей задачей правительства является, по мнению Дарлана,„создание благоприятной атмосферы для заключения почетного мира“ .________  ' _  _ _  __________Адрес редакции: г. Ветлуга, Горьковской обл., ул. Штурмина, д. Jr 75. Телефоны: ведактооа— 82 , общий— 64 , типографии— 11. Прием объявлений с 9 час. утра до 6 ч. дня. в д  . Гююграфй* галеты „Лениасвоя Знамя * .

На взмете параУспешно закончив весенне- полевые работы, Крагнососнов- ский колхоз, Галкинского сельсовета, приступил к взмету пара.Развернув социалистическое соревнование , па быстрейшее окончание взмета пара, члены этого колхоза В. Соловьев, 11. Смирнов il другие „ на вывозке навоза установленные нормы выработки выполняют на 180 процентов н более.Н. КОЛОСОВ.

По следам писемВ нашей газете за 4 июня была опубликована заметка „Больше, внимания избе-читальне“ .  По этой заметке со стороны исполкома Фабричного сельсовета приняты меры. Алексеевской избе-чнтальне и школе отпущены необходимые средства на топливо и другие расходы. Ответственный редактор 
А. И . Ш У С Т И Н .

Ветлужская 
средняя школа №  1 

имени ГорькогоОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ В 5 И 8 КЛАССЫПри* заявлении необходимо представить:свидетельство об окончания начальной школы илн семнлеткя, справку о привитии оспы я свидетельство о рождении.ДИРЕКЦИИ.
На пекарню М  1 

хлебобулочного 
комбинатаТРЕБУЮТСЯрабочие-мужчины я женщипы. Опіата по расценкам.ДИРЕКЦИЯ.
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